

5・6月の行事の様子

『守山幼稚園 玉ねぎ収穫』 5月22日(火)

勝部1丁目の農園で、守山幼稚園の園児さんと営農クラブのメンバーで、玉ねぎの収穫をしました。たくさんの玉ねぎが収穫できました。



『第二回協議委員会』 5月26日(土)

5月12日に会計監査を行い承認された平成29年度の会計監査の報告等を行いました。



『守山小学校 菜種収穫体験』 6月1日(金)

守山小学校の生徒さんが、菜種の収穫体験を行いました。菜種を取った後の種ガラは、お正月の火まつりに使用されます。



『守山幼稚園 サツマイモ苗植え付け』 6月5日(火)

守山幼稚園の園児さんが、サツマイモの苗の植え付け作業を行いました。秋にはいっぱいサツマイモで焼き芋パーティーしましょうね。



『守山小学校 田植え体験』 6月8日(金)

守山小学校の生徒さんが、学習田で田植え体験を行いました。慣れない泥に足を取られながらみんな頑張っていました。



『すこやかサロン』 6月10日(日)

正山会さんのご協力により、民謡・尺八・三味線などでお楽しみいただきました。そのあとはラジオ体操で体を動かしました。



『竹灯籠教室』 6月12日(火)

火まつり交流館において淡海創美会様の協力により『竹灯籠教室』を開催いたしました。たくさんの参加者がいろいろな竹灯籠を作っておられました。



『子育てサロン』 6月19日(火)

みんなで仲良く七夕飾りを作りました。みんなの願いが叶うといいね。



5月・6月もたくさんの行事にご参加ご協力ありがとうございました。今回紹介出来なかった写真も自治会ホームページ“フォトギャラリー”で公開しています。(http://www.townkatsube.com/)

かつべだより編集部ではあなたの周りの身近な話題をお待ちしています。連絡先: 勝部自治会 ☎582-2931(代) メール: katsube.town@gmail.com

勝部の現状(6月1日現在)

世帯数	2,265	(+ 13)
人口	5,267	(+ 17)
男	2,606	(+ 13)
女	2,661	(+ 4)
()内は前月比		

編集後記

先日 大きな地震で目を覚ました。幸いに守山には直接的な被害はありませんでしたが、大阪ではブロック塀の倒壊で老若2人の命が失われたことを考えると、身の回りの危険について今一度見直しが必要と感じられました。あなたの身の回りは安全ですか?

TEL 077-582-2931(代)/FAX 077-582-2932
メール: katsube.town@gmail.com

勝部自治会広報部

7月 かつべだより

平成30年度スローガン 『みんなが主役のまちづくり』

【発行】 勝部自治会・まちづくり推進会議
【連絡先】 TEL 077-582-2931(代)
FAX 077-582-2932
Mail katsube.town@gmail.com
ホームページ http://www.townkatsube.com/

楓三道往来 (自治会長から)

『住みやすい町、住んでよかった町、住みたい町をめざして』

「住みやすい町」とはどんな町だろうか？ 最初に利便性が挙げられることは間違いない。特に首都圏で通勤、通学が必要な家庭であれば、足回りの便が良く、買い物にも便利、そうした条件が揃っていることが、一般的には「住みやすい」場所の第一条件だろう。資産価値が落ちにくい物件の条件が、駅から徒歩5分以内など立地の利便性によっていることを考え合わせると、便利さという意味の重要性がよく分かる。利便性以外の条件については個人差が大きくなっていく。子どものいる家庭であれば公園や学校が近いことや小児科が多いことなどが重要になってくるだろうし、シングルであれば夜間の外食事情が住みやすさのパラメーターになることもある。自分が求めるものがあるかどうかで、住みやすいと言えるかどうかが変わってくると思います。



ずっと住み続けたい場所には居心地のいい人間関係があると思います。ではこうした人間関係はどのようにして生まれるものか。モノとは違うので、お金を出せば買える訳ではなく何かしらのきっかけが必要です。『人間関係は誰かが働きかけなければ生まれてこない』勝部自治会では毎月何かしらのイベントを開催して、『きっかけ』づくりを行っています。皆さんも各種のイベント、美化運動等に自主的に参加して人間関係を築き上げましょう。

平成30年度 自治会長 田中正彦

夏季美化運動(河川愛護運動)のお知らせ

恒例の夏季美化運動(河川愛護運動)を下記の通り実施いたしますので、ご協力くださいますようお願い申し上げます。

記
日 時 : 平成30年7月8日(日)午前8時30分より
実施作業: 土手、側溝、川辺、道路、公園等に繁茂する雑草の刈取り、および落ち葉、ゴミ、汚物の除去作業。
注意事項: 環境センターのごみ搬入規制が厳しくなっていますので、草、樹木、ヘドロ、ガレキは分別して整理し、ダンプに載せてください。また、空き缶、空き瓶、セトモノ、プラスチックなどのごみは、破碎ごみのエフを付けて、通常のごみ収集日に出してください。

※暑い日が予想されますので、体調には気を付けて各自で十分に水分補給を行ってください。

子育てサロン開催のお知らせ

日 時 7月17日(火)10:00~11:30
場 所 勝部自治会火まつり交流館
内 容 「作ろうスノードーム」
持ち物 タオル、お茶、着替え
対象者 0歳児から就学前のお子さんと保護者の方。



みんなで楽しくスノードームを作ります。材料は用意します。はじめて参加される方もお気軽にお越しください。

おじいちゃん、おばあちゃんもお孫さんと一緒に楽しいひとときをお楽しみください。近所のお友達も誘って大勢で遊びに来てくださいね。※パパママ予備軍のみなさんサポーターとして参加してみませんか。

7月の行事・催し	開催日	開催時間	開催場所	参加対象者
3丁目地区防災訓練	7月1日(日)	8:00~	火まつり交流館	3丁目にお住いのみなさん 義勇消防隊・女性消防隊
農家草刈り	7月1日(日)	8:30~	町内の用水路・各班に属さない場所	農家のみなさん
心と心をつなぐ挨拶運動	7月2日(月)	7:30~	町内の通学路	子どもの見守りにご協力いただける方
歴史文化サロン	7月4日(水) 18日(水)	19:30~	火まつり交流館	歴史文化サロンメンバー 参加希望者
環境推進会議	7月7日(土)	19:30~	火まつり交流館	環境推進会議メンバー
夏季美化運動	7月8日(日)	8:30~	町内全域	勝部のみなさん
ちよっとカフェ&ふれあい広場	7月9日(月) 23日(月)	10:00~	火まつり交流館	勝部のみなさん
おしゃべり会	7月9日(月) 23日(月)	10:00~	火まつり交流館	勝部のみなさん
竹灯籠教室(初級)	7月10日(火) 24日(火)	13:00~	火まつり交流館	参加希望者(事前申し込みが必要です。)
第10回水フェスタ	7月15日(日)	10:00~	エルセンター・中水川	子ども会・環境推進会議メンバー
子育てサロン	7月17日(火)	10:00~	火まつり交流館	0歳児から就学前のお子様と保護者
防火防犯パトロール	7月20日(金)	20:00~	町内全域	防災関係者・参加希望者
子ども文庫	7月21日(土)	10:00~	火まつり交流館	幼児から小学6年生と 保護者の方
まちづくり推進会議	7月21日(土)	19:30~	火まつり交流館	まちづくり推進会議メンバー
体のリフレッシュし隊	毎週火曜日・金曜日	13:30~	火まつり交流館	参加希望者

※各種行事・催し等につきましては天候等で変更になる場合もあります。あらかじめご了承ください(自治会ホームページは随時更新しています。)

防災担当から

<<共助意識を高め安心安全なまちづくり>>

夏の防火・防犯パトロールを実施します！

今年も自主防災関係者のみなさんで、勝部町内の防火・防犯パトロールを実施いたします。

実施予定日は7月20日(金)・8月4日(土)・8月18日(土)の3回です。私も参加しようと思われる方は、夜8時に勝部自治会火まつり交流館へ集合してください。



先日の地震では、身の回りの危険個所がクローズアップされました。みなさんも身の回りの危険を家族一緒に見直してください。

ふれあいウォーキングを開催いたしました。

5月27日(日)ふれあいウォーキングを開催いたしました。今回は“歴史ふれあいウォーキング”として、下之郷町にある“下之郷史跡公園”まで歩きました。道中 中山道を歩き山宿や東門院などを散策いたしました。

下之郷史跡公園では、環濠集落などの説明を受けたり、古代の火起こし体験では、老いも若きも必死で火を起こしに挑戦していました。



青色回転灯パトロール隊の講習会

6月9日(日) 青色回転灯パトロール隊は、2年に1度の講習会を実施し、パトロール実施者証の更新を行いました。

今回は新たに8人の隊員を加え、6月26日には新車両の導入も計画されています。新たなパトロール隊でこれからも安心安全のまちづくりに努めます。



勝部子ども文庫

《司書さんのお話会》

日 時 : 7月21日(土) 午前10:00~11:30
場 所 : 勝部自治会火まつり交流館
対 象 : 乳幼児から小学校6年生まで
主 催 : 民生委員・児童委員
賛 助 : 子ども会・自治会



今回は図書館の司書さんがお話会を開いてくださいます。市立図書館よりお借りした楽しい本がたくさんあります。幼児向けの本もありますので、小さな子どもさんも保護者と同伴のうえ、ぜひご来館ください。☆お楽しみもあります！

各種団体からのお知らせ

かつべSC

「スポーツしませんか」

7月 7日(土)
22日(日)
29日(日)

守山小学校体育館でビーチボールバレーの練習を行います。時間は19:30~21:30です。持ち物:上履き、タオル、飲み物 参加は自由です。見学のみの方も大歓迎です！みんなで楽しくやりますので、是非一度、気軽に参加してください。



各種団体・各種サークルのみならず、これからサークルを立ち上げようとお考えのみなさん、このコーナーで会員や参加者の募集をかけてみませんか。

連絡先:勝部自治会
電話 582-2931(代)
FAX 582-2932
メール:katsube.town@gmail.com



福祉担当から

<<子ども、老人、障害者をいたわるまちづくり>>

「健診」と「検診」の違いとは？

「健診」とは、健康診断のことを意味し、健康であるかいなかを確かめるもので、その確認をする為に、「病気の危険因子」があるか否かを見ていくものです。「検診」は、特定の病気を早期に発見し、早期に治療することを目的としています。



自分のから健康づくりの第一歩に役立てましょう。詳しくは、すこやかセンターだよりをご覧ください。

※7月21日から夏休みが始まります。早寝・早起き ラジオ体操に参加して生活のリズムが乱れないようにしましょう。

環境担当から

<<環境を大切にすまちづくり>>

樹木の生い茂りにご注意ください！

民家で植えられている樹木が、近辺の道路などにはみ出している場所があります。

車からの見通しも悪くなり、行き違いも困難になります。交通事故の危険性も高くなるため、公園近くの子どもの出入りの多い場所は、特に危険です。

今一度、みなさんの家の樹木を確認いただき、危険な樹木は剪定していただくようお願いいたします。



花いっぱい運動を開催しました。

6月9日(日) 火まつり交流館と平田海道公園で、子ども会さんと環境推進会議メンバーのみなさんと一緒に、町内の花の植え替えを行いました。今回植え替えられたのはサルビア、マリーゴールド、ペゴニア、ペチュニアなど、約1500株です。子ども会のみなさん花の手入れをよろしくお願いいたします。



火まつり交流館 事業部通信

No. 15

『Café Ponte』よりお知らせします！もうしばらくの間、週3日営業とさせていただきます。水・木・金11時~15時(14時オーダーストップ) ご理解とご協力をよろしくお願いいたします。

『百味処 住よし』は今まで通り、平日夜(18時半から)と土日完全予約で営業中です。大変人気で予約がなかなか取れない状態ですので、できるだけ早めのご予約をお願いします。



たこ焼き『あぶさん』・ラーメン『賀々樽』賑わう

最近、駅前の小島モータープールの前で、たこ焼き店とラーメン店が夕方から夜にかけて賑わいを見せています。この移動店舗の出店は火まつり交流館事業部のサブリース事業で、地主さんのご理解のもと自治会が敷地お借りして、2店舗にお貸しています。

独立採算を原則とする事業部では収益を確保することも重要なことから、家賃収入として事業部運営の収入の一部に充てています。

なお、この2店舗は、まちづくり会社の(株)みらいもりやま21のご紹介によるもので、地域の賑わいに一役かっていたらこうとサブリース事業を始めました。

火まつり交流館は、勝部自治会の交流施設として国の経済産業省の補助を頂いて経営しています。従来からの自治会活動と新たな収益活動の二刀流により、全国で初めての自治会による地域まちなか商業活性化事業に取り組んでいます。自治会員の皆様方をはじめ交流館をご利用いただいています皆様の方の深いご理解とご協力により益々繁栄するようよろしくお願いいたします。 火まつり交流館長 小嶋宣秀

勝部の歴史

鉄道は、明治5年(1872年)に新橋・横濱間が開通し、明治22年(1889年)7月に全線(東京・神戸間)が開通しました。守山駅の当時の駅舎は物部村大字勝部にありましたが、駅名を「守山」として東海道本線「守山駅」が開業しました。

第二次世界大戦(太平洋戦争)における米軍機による空爆は、昭和19年~20年ころ、全国各地で激しくなり、勝部周辺も連日空襲警報のサイレンがけたたましく鳴り響きました。

そんな大戦末期、昭和20年(1954年)7月30日守山駅をめがけた空爆が行われました。当時、草津の県立栗太農学校在学中だった小島秀次郎さん(梅田町在住)は、今も当時の状況を語り継がれています。

守山駅と開業と利用状況や、空爆当時の守山駅の状況は勝部史誌143ページから149ページの『五. 鉄道の開業と守山駅』、『六. 戦争と地域の関わり』に説明されています。(※守山駅は現在梅田町になります。)

勝部の歴史文化伝承隊

菜種の作業の後の懇親BBQ

勝部神社松明組から

6月2日(土)炎天下の中、終日種もみ作業を実施いたしました。本年度より、従来からの勝部の田んぼに幸津川自治会との“菜の花協定”でご提供いただいた9反分を含めた広大な量ではありましたが、何とか夕方には作業を終えることができました。皆様にご協力いただいた皆様に感謝という言葉以外ありません。

その後、暑さが残る中さらに熱い懇親BBQを火まつり交流館にて開催しました。☆☆☆

3週間の種穀作業の労を労い、世代を超えて皆で楽しむという非常に有意義な場を設けることができました。関係団体の皆様、本当にありがとうございました。

勝部神社松明組 組長 小林裕一郎



緑の募金にご協力いただきありがとうございました。

先日、班長さんを通して皆様に『緑の募金』ご協力をお願いいたしましたところ、たくさんのご協力をいただき、おかげさまで16,501円のご協力を集めることができました。ご協力ありがとうございました。

